

La presente obra contiene nueve trabajos sobre diversos asuntos: “Tres tópicos falsos sobre el derecho”, “Racionalidad y normatividad”, “Sociedad y justicia. Las dos «crisis» de la justicia...”, “La crisis del Ministerio Fiscal”, “Verificación de los criterios esenciales de la Ley de Enjuiciamiento Civil, al año de su publicación”, “Sobre la ineficacia de las pruebas ilícitamente obtenidas”, entre otros. Rasgo común a todos los trabajos es manifestar una firme convicción en la necesaria seriedad del derecho, una sólida certeza interior de que “la libertad —núcleo de la singular dignidad del ser humano— es vulnerada o menospreciada sin un derecho verdadero”.

Esta obra contiene un análisis de leyes y una definición de los deberes y derechos emanados de ellas, realizado con la mayor objetividad y rigor científico. En todos los escritos existe también el interés por garantizar y defender la libertad y por la exigencia de responsabilidad ante las conductas antijurídicas.